

Lecciones de la vida de Noemí

Rut 1:1-5

INTRODUCCIÓN

1. De las muchas historias de la Biblia, una de las más impresionantes es la de Rut. No solo porque es una historia completa, con drama, suspenso, romance y final feliz; sino, principalmente, por ser una historia de amor verdadero entre suegra y nuera.

2. Rut fue una inspiración para que toda joven se transforme en una verdadera hija para su suegra, y también para que toda suegra se transforme en una madre para su nuera.

3. En el libro de Rut, la figura de Noemí, el personaje que queda entre bastidores, se describen algunas características de esa suegra memorable.

I. CUALIDADES DE NOEMÍ

1. Leer Rut 1:1 al 15.

2. Aunque la Biblia mencione las debilidades de sus personajes, como en el caso de Abraham, de David y de tantos otros (Gén. 16:1-4; 2 Sam. 11:1-5), también hace mención de sus cualidades.

3. Noemí tuvo muchas cualidades. Están presentadas en la narración del libro de Rut.

Coraje

a. Por causa del hambre en su tierra, Noemí, con su esposo y sus dos hijos, tuvieron el coraje de salir de su país y emigrar para la tierra de Moab. Es probable que sus hijos ya fueran jóvenes, pues en el intervalo en el que habitaron en la tierra extranjera ellos se casaron.

b. Coraje significa: "Impetuosa decisión y esfuerzo de ánimo, valor". Podríamos hablar de "fuerza espiritual para superar una circunstancia difícil, perseverancia, capacidad de enfrentar algo moralmente arduo, determinación, cuidado y perseverancia en el desarrollo de algo".

c. Coraje implica firmeza de ánimo ante el peligro, los reveses y los sufrimientos.

d. En el período de casi diez años, de acuerdo con la Biblia (Rut 1:4), Noemí perdió a su esposo y a sus dos hijos. Y es exactamente en ese momento cuando aparece el coraje de esta mujer. Ella quedó completamente desamparada y herida en el alma por la pérdida de tres personas que murieron en un período muy corto.

e. Al estar en esa condición absolutamente vulnerable, "Noemí quedó en estado de completa privación, sin proveedores que le pudieran dar el sustento, lo que evidentemente le causó un gran sufrimiento. Vale resaltar que no hay ninguna

indicación en el libro que pueda llevar al lector a concluir que el sufrimiento de Noemí haya sido castigo de Dios por causa de algún pecado. La idea del sufrimiento como punición era popular entre los judíos" (*Comentario bíblico adventista*, t. 2, p. 452).

f. Pero ¡Noemí se sentó y se quedó lamentándose? ¡No! A pesar de todo el dolor y la absoluta tristeza, ella decidió viajar, volver a su tierra con sus dos nueras, porque escuchó que Dios se había acordado de su pueblo, dándole nuevamente pan (Rut 1:6).

g. Aunque estuviera sola, con otras dos mujeres (sus nueras), Noemí decidió seguir adelante. En aquel tiempo, viajar sin el apoyo y la protección de un hombre requería mucho coraje por parte de una mujer.

Fe

a. Leer Hebreos 11:1.

b. Noemí se dispuso a retornar a la tierra de Israel (Rut 1:6). Se aferró de su fe para continuar adelante. Sabía que, si hubiera alguna esperanza para ella, sería en su tierra, donde Dios, en su providencia, estaba llamándola para que regresara a su hogar, para cuidar de ella y llenar el vacío que había quedado en su vida.

c. El tipo de fe que Noemí tuvo no era uno que se manifestara solamente en tiempos de crisis, sino una fe constante que buscaba el auxilio de Dios en todas las cosas.

d. Esa fe llevó a Noemí a conquistar a sus nueras de tal manera que ellas decidieron acompañarla a la tierra de Israel.

e. La costumbre oriental era que las nueras cuidaran de la suegra. Sin embargo, Noemí pensó más en las nueras que en ella misma. Tanto, que se esforzó para que sus nueras permanecieran en su tierra y encontraran nuevos maridos, pues eran muy jóvenes todavía.

f. Sabemos que Orfa, después de mucha insistencia de parte de su suegra, permaneció en su tierra; pero la respuesta de Rut es un marco para este libro, pues retrata su conversión (Rut 1:15, 16).

Amor

a. Aunque sus hijos se casaron con mujeres moabitas (pueblo que surgió como fruto del incesto entre Lot con una de sus hijas y al que Dios había maldecido por diez generaciones (Gén. 19:30-37; Deut. 23:3), Noemí no rechazó a sus nueras. Ella

las amó. Su amor fue más allá de la nacionalidad de Orfa y de Rut.

b. Como resultado de esa demostración de amor y acogida, Noemí ganó, no solo dos nueras, sino también dos hijas bondadosas. Una se convirtió totalmente al Señor, y lo aceptó como su Dios.

c. De hecho, solamente el amor genera amor. Rut, por su parte, amó a su suegra porque ella la había amado primero.

II. LECCIONES PRÁCTICAS

1. Leer Romanos 15:4.

2. Las historias de la Biblia describen la vida de personas que vivieron en un tiempo remoto y en una realidad bien distante a la nuestra; pero fueron personas que nos legaron lecciones de fe y confianza en el poder y la providencia de Dios.

3. Si tú estás pasando por momentos de angustia y aflicción, recuerda a Noemí.

4. En tiempo de escasez, dolor emocional, futuro incierto, ella buscó refugio en Dios.

5. En los días de Noemí, el Salmo 46 todavía no había sido escrito; sin embargo, su confianza en Dios parece haber expresado el contenido de ese salmo.

6. Como sucedió en el pasado, Dios está dispuesto a socorrernos en tiempos y en circunstancias difíciles.

a. Elena de White escribió: "No tenemos nada que temer del futuro, a menos que olvidemos la manera en que el Señor nos ha conducido, y lo que nos ha enseñado en nuestra historia pasada" (*Notas biográficas de Elena de White*, p. 216).

7. Debemos expresar amor y ser acogedores con las personas. Esto es un factor importante en la vida del cristiano (Luc. 10:25-37; Hechos 10:28, 34-36).

CONCLUSIÓN

1. Debemos seguir el ejemplo de Noemí.

2. A nuestros visitantes, les quiero decir: Siguiendo el ejemplo de Rut, la nuera de Noemí, entreguen el corazón a Jesús, y él aliviará su sufrimiento y su dolor, los fortalecerá en su fe y llenará de amor su vida.

3. Que Dios nos haga como a Noemí, en la fe, en el coraje y en el amor.

Lilia Goulart

Secretaria en la Casa Publicadora Brasileira.